



PALABRAS DEL SR. RECTOR ALBERTO VASQUEZ TAPIA CON MOTIVO DE LA
CEREMONIA DE GRADUACION Y TITULACION 2015
VIERNES 11 Y SABADO 12 DE DICIEMBRE, 2015

Señor Aldo Giacchetti, ex Rector, Director del Instituto Persona y Cultura

Señor Prorrector

Señor Vicerrector Académico

Señor Vicerrector de Administración y Finanzas

Señor Secretario General

Decano de la Facultad de Ingeniería y Negocios, Señor Carlos Hinrichsen

Decano de la Facultad de Derecho, Señor Andrés von Teuber

Decano de la Facultad de Psicología, Señor Iván Armijo

Srs. Directores, Sras. Directoras y Profesores de Carreras

Distinguidos Alumnos de Graduación,

Familiares y Amigos tengan todos ustedes muy buenas tardes.

Nos complace verlos a todos ustedes frente a la culminación de un ciclo, que dio inicio cuando, siendo adolescentes, se decidieron por una opción profesional que iba a determinar en parte importante su itinerario de vida.

Han sido capaces de culminar con éxito un proceso académico arduo y riguroso, demostraron esfuerzo y dedicación, lo que sumado al apoyo de sus familias y seres queridos, les permite llegar al punto en que se encuentran hoy: el término de una etapa, esta vez, el fin de una etapa de formación profesional

Hoy es tu graduación. **La palabra graduación tiene su origen en el vocablo del Latín “gradus”, esto es, grado, paso, peldaño**, lo cual nos quiere indicar alguien en tránsito, en camino, desde luego, ascendente en la vida.

El título que hoy día les entregamos certifica que ustedes poseen y han podido demostrar aptitudes y capacidades, en una palabra han sido capaces de desarrollar **sus propios talentos**.

Caminen con confianza en la búsqueda de trabajo, ingresen seguros y aplicados en el ejercicio profesional. Tranquilos, les va a ir bien. Y, cuando las cosas no resulten, no desistan. Talentos tienes, alguien los va a captar y la puerta se abrirá. Aporten valor a los procesos productivos, comerciales, educacionales y sociales, en las distintas empresas y organizaciones en las que trabajarán. No menos de siete a ocho empleos, en promedio, tendrán en su vida laboral.

La tarea de ser siempre un mejor profesional, en sí misma es muy valiosa para sentirse realizado, y muy necesaria para el progreso económico y social del país.

Pero, demostrar talento es solo una condición necesaria, pero no suficiente. El desarrollo del talento debe ir acompañado de la formación del **talante humano**, esto es, la capacidad de construirte como sujeto, como persona, de adherir a compromisos e ideales generosos y altruistas.

El talante posee una dimensión ética, un conjunto de valores a los que adscribes libremente y vives con congruencia en tu quehacer humano y profesional. En esto radica la capacidad y la facultad de ser sujetos de la propia historia

El talante posee una dimensión relacional, la forma en que interactúas con los otros, con la comunidad inmediata. La facultad de construir familia, equipo, amigos.

El talante posee una dimensión social, ciudadana, el interés por la cosa pública, el compromiso de participar. La facultad de construir sociedad.

Los invitamos a mantenerse atentos y ocupados en desarrollar, cada día, **talento y talante**, a fin de que puedan brillar con luces propias; transfórmense en faros iluminadores de quienes más lo necesitan, en función del deber ético que los convoca en cuanto egresados de esta casa de estudios.

Particularmente, en estos tiempos en que asistimos con expectación a **una reconfiguración del espacio social en Chile**, en un proceso de profunda

transformación en todas sus esferas, en un tránsito indistinto de luces y sombras que nos hablan de lo cerca que estamos de alcanzar el umbral del desarrollo, al tiempo que nos comunican la creciente desigualdad y falta de oportunidades que vivencia una parte importante de la población.

Hemos logrado un desarrollo económico que ha acrecentado la generación de riqueza, pero no hemos podido confluír en la construcción de una sociedad en que exista una distribución más equitativa de esa riqueza. Nos falta aún lograr que la patria la podamos sentir como un espacio común de interacción, de integración entre hermanos ciudadanos, donde nos encontremos unos con otros.

En consecuencia, es esta sociedad ambivalente de la cual les corresponderá a ustedes, desde hoy en adelante, hacerse cargo. Soñamos con verlos crecer y triunfar profesionalmente, Soñamos con verlos activos en la construcción de una sociedad más armónica, más justa, más equitativa.

Por otro lado, ustedes son ahora parte de una rica tradición formativa. Existen muchas generaciones que los precedieron, durante estos treinta y cuatro años esta casa de estudio ha graduado a **más de 10.000 profesionales**, que hoy día se desempeñan en el mundo del trabajo.

Deben no solo estar a la altura del legado que las generaciones precedentes, sino que tienen la obligación de abrir nuevas rutas de desempeño profesional con la más alta calidad. Nuestro anhelo consiste en verlos transformarse en grandes profesionales, y al tiempo, transformarse en constructores activos de una sociedad mejor, más justa y más equitativa.

Recuerden ***“todo sueño que valga la pena tener, es un sueño por el que vale la pena luchar”*** (M. Alcántara)

“¿Por qué te conformas con ser luciérnaga, pudiendo ser estrella?” (R. Tagore)
Brillen, ilumínense con otros y a otros, para que Chile sea un mejor país. Únanse a los generosos, a los justos, a los que se ofrecen por ideales más hondos y más altos en la vida. Que les vaya muy bien.

Muchas Gracias.

